

## NOTA DE PRENSA

# El Colegio de Arquitectos de Málaga celebra la 15ª Semana de la Arquitectura con actividades gratuitas del 3 al 11 de octubre

**Coincidiendo con el Día Mundial de la Arquitectura, la institución colegial se suma al lema del CSCAE 'Proyectamos el futuro ahora', que resalta el papel de los jóvenes arquitectos en la planificación y el desarrollo urbano**

**Málaga, 1 de octubre de 2024.-** El Colegio de Arquitectos de Málaga celebrará la decimoquinta edición de la Semana de la Arquitectura del 3 al 11 de octubre. Este evento, que reúne más de una treintena de actividades gratuitas, como conferencias, rutas y visitas guiadas a edificios explicadas por sus autores, cuenta con la colaboración de diversas instituciones, empresas, entidades y colegiados y ofrece la oportunidad de conocer el patrimonio arquitectónico malagueño.

La decana del COA Málaga, Susana Gómez de Lara, junto a la concejala de Urbanismo, Carmen Casero, ha presentado este martes en el Ayuntamiento de Málaga la programación de este año. Durante el acto, también se ha mostrado el cartel anunciador, diseñado por Paula Areñas Villacañas, estudiante de último curso de Arquitectura y ganadora del concurso convocado por el COA Málaga. La obra destaca por reflejar la riqueza y diversidad arquitectónica de la capital malagueña.

La Semana de la Arquitectura coincide con el Día Mundial de la Arquitectura, que se celebra el primer lunes de octubre. El lema escogido por el Consejo Superior de Colegios de Arquitectos de España (CSCAE) es 'Proyectamos el futuro ahora' en consonancia con el seleccionado por la Unión Internacional de Arquitectos (UIA), que hace hincapié en el papel de los jóvenes arquitectos en la planificación y el desarrollo urbano.

En este sentido, Gómez de Lara ha animado a los jóvenes arquitectos a comprometerse en procesos participativos y aportar nuevas perspectivas que resultan esenciales para el desarrollo sostenible. «Los jóvenes arquitectos malagueños tienen un papel clave en la configuración de ciudades más resilientes, defendiendo la justicia social, promoviendo la reutilización de infraestructuras existentes y fomentando prácticas de construcción sostenible».

«Queremos involucrar a los jóvenes en la creación de ciudades respetuosas con el medio ambiente, que reduzcan la dependencia de recursos externos. Para ello, nos centramos en la eficiencia energética, la gestión de residuos, el uso de materiales sostenibles y la movilidad» ha añadido la decana del COA Málaga.

La responsable de los arquitectos malagueños ha destacado también la importancia de fomentar la participación ciudadana en la toma de decisiones urbanísticas, «para lograr entornos que reflejen las necesidades de las comunidades locales».

## **Programa de actividades**

El programa de la Semana de la Arquitectura incluye conferencias, visitas guiadas a edificios emblemáticos y rutas urbanas en distintos puntos de la provincia de Málaga. En esta edición se han incluido actividades del ciclo 'Guerrero Strachan. 100 años de la casa de los arquitectos', que el COA Málaga está celebrando al cumplirse el centenario de la construcción del edificio que alberga su actual sede.

Las inscripciones a las actividades programadas se pueden realizar en la web del Colegio de Arquitectos de Málaga: [www.coamalaga.es](http://www.coamalaga.es)

Las visitas guiadas permitirán a los asistentes descubrir edificios y proyectos arquitectónicos de gran interés. El jueves 3 de octubre a las 10:30 horas tendrá lugar la ruta Senda Américas-Sendero del Cuarto, con los arquitectos Rafael Reinoso Bellido y Juana Sánchez Gómez, ruta que formó parte de un proyecto de difusión, ganador del Premio Málaga de Arquitectura 2024 en la categoría José Moreno Villa de Fomento de la arquitectura.

Ese mismo día, a las 17:00 horas se llevará a cabo una visita al Jardín Botánico de la Universidad de Málaga (UMA) dirigida por el arquitecto Alberto Campo Urbay, seguida de un recorrido por el Contenedor Cultural de la misma institución. Y a las 18:00 horas, se podrá participar en la visita a la Cooperativa de Viviendas Colectivas en la Avenida del Pintor Joaquín Sorolla, 15, junto a los arquitectos Rafael de Lacour Jiménez, Ruth Buján Varela y Juan Goñi Uriarte. Este edificio recibió una mención en la categoría Vivienda Plurifamiliar de los Premios Málaga de Arquitectura 2024. Además, también a las 18:00 horas, se podrá conocer la Pasarela Peatonal del Perchel, gracias a los arquitectos Javier Pérez de la Fuente y Juan Antonio Marín Malavé, junto con la ingeniera Judit Canedo Aceituno.

El viernes 4 de octubre, a las 11:30 horas, tendrá lugar el recorrido por el Nuevo Centro Logístico de Mayoral, Premio Málaga de Arquitectura en la categoría de Equipamiento y Otros Usos, que contará con las explicaciones del arquitecto Rafael Urquiza Sánchez. También por la mañana Juan Carlos Arias Garnelo y Rafael González García mostrarán una reforma parcial de apartamento, que recibió una mención en la categoría Obra Mínima de los citados premios. Ese mismo día, el arquitecto Ángel Pérez Mora mostrará el Museo de Málaga, Palacio de la Aduana, una visita ya tradicional en la Semana de la Arquitectura.

A las 18:00, la arquitecta Carmen García de Jodra dirigirá la visita al Colegio El Monte, mientras que, a la misma hora, los arquitectos Carolina Rivera Vázquez, Julia Herrera Sánchez, Alberto Aranega López y Pablo Sepúlveda Blázquez mostrarán la sede del Colegio de Farmacéuticos, distinguida con el Premio Obra Joven en la última edición de los Premios Málaga de Arquitectura.

Las visitas continuarán el lunes 7 de octubre. La primera será a las 18:00 horas al edificio de viviendas en la calle Amargura, 44, Premio Málaga de Arquitectura 2024 en la categoría Vivienda Plurifamiliar, a cargo de los arquitectos Magdalena Colodrón Denis y Enrique García Carrasco. Más tarde, a las 18:30 horas, el arquitecto Francisco Padilla Durán conducirá otra visita a un edificio plurifamiliar situado en la calle Duque de Rivas, 48, en el barrio de El Molinillo.

El martes 8 de octubre, a las 10:00 horas, el arquitecto Luis Tejedor encabezará el recorrido por la Biblioteca Bernabé Fernández Canivell, Premio Década en los pasados Premios Málaga de Arquitectura. Posteriormente, a las 11:00, el arquitecto Ignacio Dorao Moris enseñará el Camarín

de las Monjas en el barrio de El Perchel. Por la tarde, a las 17:30 tendrá lugar la visita a la urbanización del Sendero del Cau, Mangas Verdes con los arquitectos Juan Gavilanes Velaz de Medrano y Francisco González Fernández; mientras que a las 18:00, Alberto García Marín el arquitecto Alberto García Marín acompañará por el parque y el huerto 'Cultiva UMA' a los inscritos. El Centro de Visitantes del Distrito Zeta, con el arquitecto Francisco Fernández Ballesteros, será la última cita de la tarde.

El miércoles 9 de octubre, a las 11:00 horas, se recorrerá el complejo de 24 Viviendas VPO en Maqueda con el arquitecto Juan Manuel Zamora Malagón y a las 11:30 horas, tendrá lugar una visita guiada a la Mezquita de Málaga, que será conducida por su responsable de Relaciones Generales, Hassan Roudani. El jueves 10 de octubre, a las 17:30 horas, los arquitectos Rafael Reinoso Bellido y Rafael López Toribio Moreno serán los encargados de enseñar el Centro de Acogida Colichet en Churriana, Premio Málaga de Arquitectura Guerrero Strachan.

Finalmente, el viernes 11 de octubre, a las 11:00 horas, los arquitectos Ferrán Ventura Blanch y Nerea Salas acompañarán a los asistentes al Aula Viva, un innovador espacio educativo exterior en la Facultad de Ciencias de la Educación; mientras que, por la tarde, a las 18:00, Francisco Aguilar Lloret mostrará la sede del Colegio de Arquitectos, una casa llena de historia, tras impartir una conferencia con la misma temática.

### **Rutas urbanas y conferencias**

El programa también incluye interesantes rutas urbanas que invitan a conocer la evolución arquitectónica y urbanística de Málaga, como es el caso de la que se realizará el sábado 5 de octubre, a las 11:30 horas, 'La transformación de la vivienda', con el arquitecto Rafael Martín Delgado.

El lunes 7 de octubre, a las 17:00, el historiador Jorge Jiménez Reyes será el encargado de guiar la ruta urbana 'Guerrero Strachan', organizada en colaboración con Cultopía, para descubrir la obra de esta saga de arquitectos. También habrá una ruta especial el martes 8 de octubre para explorar la experiencia emocional de los espacios construidos en la ciudad a través de un recorrido guiado por la arquitecta Marisa González Bandera a las 18:30 horas.

En el apartado de conferencias, el arquitecto Salvador Moreno Peralta ofrecerá el jueves 10 de octubre una charla titulada 'Guerrero Strachan: La modernidad de la tradición'. Será a las 19:00 horas en el Museo de Málaga (Palacio de la Aduana). El viernes M<sup>a</sup> Dolores Jiménez y Juan Antonio Marín Malavé, dentro del ciclo 'Hablamos de Ciudad' de la GMU, presentarán 'Gibralfaro. Plan Especial y Proyectos Urbanos'.

### **Actividades en la provincia**

Las actividades de la Semana de la Arquitectura no se limitan a la ciudad de Málaga, ya que en cada edición se organizan visitas en varias localidades de la provincia. Una de las primeras citas será en Benahavís, el jueves 3 de octubre a las 18:00 horas, donde los arquitectos Gonzalo e Ignacio Merino Rivero enseñarán la Villa Alcornoque, situada en El Madroñal. Ese mismo día, a las 19:00, la arquitecta Beatriz Pérez Doncel encabezará un paseo por los miradores y la fortaleza de Vélez-Málaga, dando a conocer a los asistentes el patrimonio histórico y arquitectónico de la localidad.

El lunes 7 de octubre, a las 18:00 horas, el arquitecto Alejandro Giménez Ferrer mostrará la Casa

Hikari de Estepona y el arquitecto Emilio Álvarez Yela nos guiará por la Casa Rural con Forma Libre en Archez.

El martes 8 de octubre, a las 18:30 horas, el arquitecto Sebastián del Pino Cabello guiará el recorrido por el Ayuntamiento de Antequera, permitiendo a los asistentes descubrir uno de los edificios más emblemáticos de la ciudad. Finalmente, el viernes a las 18:00 horas, el arquitecto Antonio Jurado Sánchez mostrará el Parque Verde en Torrox Park

Además de estas actividades y como en años anteriores, el colectivo UrbanSketcher celebrará un taller de dibujo al aire libre. Será el sábado 5 de octubre a partir de las 11.00 horas en la sede del COA Málaga, ya que este año la temática girará en torno a la casa de los arquitectos, proyectada por Guerrero Strachan.

### **Docomomo**

Durante la Semana de la Arquitectura, el Hotel Pez Espada de Torremolinos, firmado por los arquitectos Juan Jáuregui Briales y Manuel Muñoz Monasterio entre 1959 y 1960, recibirá la placa de la Fundación Docomomo Ibérico que acredita su valor patrimonial, tras haber sido designado por el Colegio de Arquitectos de Málaga como edificio paradigmático de la arquitectura moderna. El arquitecto Luis Ruiz Padrón será el encargado de ofrecer una visita guiada por sus instalaciones.

Como colofón a la Semana de la Arquitectura, el Coro del Colegio de Arquitectos de Málaga celebrará su décimo aniversario solo unos días después. El 17 de octubre ofrecerá un recital en el Palacio de Congresos de Torremolinos.